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令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１ 根本建一 議員  ９月９日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業政策について 

（１）猛暑に負けない米作り対策について 

①高温耐性品種の導入について、どのような検討がなされているのか。 

（２）未来をつくるスマート農業推進事業について 

  ①応募状況について伺う。 

  ②導入された機器等について伺う。 

  ③予算を超過した場合の採択の方法について伺う。 

（３）水稲病害虫防除対策について 

①カメムシの多発予想が出されたが、本市管内での発生状況について、また農家への周知などど

のような対策が講じられたか伺う。 

 

２．防災政策について 

（１）河川の浚渫について 

 ①主要河川において、土砂が堆積し、草木が生い茂っている現状から大雨の際、川の流れが妨げ

られ、氾濫が危惧される。早急な浚渫工事が必要と考えられる箇所が見受けられるが、今後の

予定について伺う。 

（２）田んぼダムの普及推進について  

①普及に向けた取組について伺う。 

②課題と対策について伺う。 

 

３．地域コミュニティ政策について 

（１）農村型地域運営組織（農村ＲＭＯ）について 

①新規事業である「未来の農村づくり推進事業」について、本年度は「設立支援」とあるが、具

体的にどのような活動を行うこととしているのか。 
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令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

２ 佐川京子 議員  ９月９日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河の観光物産を販売する施設の利活用について 

  

２．スケートボード広場の整備要望について 

 

３．国道２８９号拡幅について 

 

４．南湖公園内の赤ポストの有効活用について 

 

５．８月１０日を命の日として制定について 

 

令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

３ 植村美洋 議員  ９月９日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．文化・観光の振興について 

（１）２０２５年のＮＨＫ大河ドラマ「べらぼう～蔦重栄華乃夢噺～」には、松平定信が登場する。

大河ドラマの経済効果を含めた社会的影響力は大きいものがあり、大河ドラマを活用して歴

史への興味関心を高め、さらに観光振興につなげていくことは重要だと思われる。大河ドラ

マに対する取り組みについて考えを伺いたい。 

（２）大河ドラマの影響で大幅な観光客の増加が予想されるが、受入れ態勢について考えを伺いた

い。 

 

２．職員の人事管理について 

（１）近年白河市職員の早期退職者の数が増加しているように見受けられるが、職員の悩みごとの

相談やハラスメントなどの対応は、どのように行っているか伺いたい。 

（２）職員の精神的ケアのために、カウンセラーの活用などが必要と思われるが考えを伺いたい。 

（３）行政の内容が時代とともに多様化、高度化しているように思われる。これに対応するために

は、専門的知識・経験を有する職員の採用・育成をすることが必要ではないか、考えを伺い

たい。 
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令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

４ 遠藤公彦 議員  ９月９日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

1．中小企業・小規模事業者について 

（１）中小企業・小規模事業者の地域経済の活性化について 

①中小企業・小規模事業者がもたらす地域経済への影響とこれまで本市が行ってきた支援策とそ

の成果、今後の支援策の取組について、市長に伺います。 

 

２．道路の安全性について 

（１）民地から越境した道路への竹木の枝における危険箇所の把握をどのようにしているのか伺い

ます。また併せて、越境された土地所有者の方が、枝を自ら切り取ることができるという民

法改正に伴い、その対応について伺います。 

 

３．教育行政について 

（１）複式学級について 

  ①本市の複式学級を編成している学校の状況と今後の推移について伺います。 

  ②複式学級の教育効果や課題について、市の認識を伺います。 

③今後、児童数の減少に伴い、複式学級の編成が継続的に見込まれる場合、市はどのような検討

を進めていくのか伺います。 

 

令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

５ 戸倉宏一 議員  ９月９日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業政策 

 （１）食料・農業・農村基本法の改正が第２１３回国会で成立、６月５日に施行された。市はこの

基本法をどのように評価し、市の農業政策に生かしていくのか伺う。 

 

２．水道事業の自然災害への対策について 

 （１）水道施設の老朽化の現状と課題について 

  ①上水道 

  ②工業用水道 

（２）緊急時、災害時への対応策について 
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令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

６ 室井伸一 議員  ９月１０日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．令和 5 年度の市税収入について 

（１）令和 5 年度市税収入の決算状況をうけ、社会・経済情勢をふまえた今後の税収確保について、

市長の考えを伺いたい。 

（２）令和５年度決算における各税目の前年度比較について、その主な要因について 

 

２．ＬＧＢＴについて 

（１）パートナーシップ制度について伺う。 

 

３．教育行政について 

（１）日本語の読み書きが困難な外国出身の児童生徒に音声教材を活用することについて伺う。 

 

４．認知症のケアについて 

（１）フランス発祥の認知症ケア技法「ユマニチュード」について伺う。 

 

５．市職員について 

（1）ビジネスケアラーについて伺う。 
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令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

７ 吉見 優一郎 議員  ９月１０日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．歴史的資源を活用した地域活性化について 

（１）今年の 7 月 5 日に株式会社 NOTE と「白河市における歴史的資源を活用した地域活性化に

関する連携協定」を締結されたところですが、この民間との連携も含め、どのような思いで

「本市の歴史まちづくり」を進めていくのかを伺う。 

 

２．地域防災行政について 

（１）各町内会の集会所について 

①年間を通した利用状況について伺う。 

②施設の修繕や改修工事等について伺う。 

③今後の利活用の方向性について伺う。 

 

３．スポーツ行政について 

（１）市内の各体育施設について 

①年間を通した利用状況について伺う。 

②冷暖房設備の設置状況について伺う。 

③今後の修繕・改修工事等について伺う。 

 

令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

８ 大竹 功一 議員  ９月１０日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．道の駅について 

（１）現在の市長の考えについて伺う。 

 

２．市営住宅について 

（１）空き部屋の活用について 

①現在の入居状況と空き部屋の活用方法について伺う。 

 

３．こども食堂の運営について 

（１）こども食堂の目的を伺う。 

（２）現在の箇所数と利用者数について伺う。 

（３）市の支援の状況について伺う。 
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令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

９ 柴原 隆夫 議員  ９月１０日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．気候変動に伴う防災対策について 

  超大型台風の接近に伴う長時間の大雨、大気の不安定によるゲリラ豪雨、予測が難しい線状降水

帯による１時間に 100～300 ミリを超える記録的短時間大雨がもたらす河川の氾濫、土砂災害

等の水害が頻発しております。 

  昨年９月、台風１３号と線状降水帯で大雨災害となった「いわき市の検証」をも参考に気候変動

に伴う防災対策についてお伺いします。 

 （１）ハザードマップの再検証について 

近年の豪雨は「数十年に一度」「これまでに経験したことがないような降水量」が通常のもの

となり、多くの自治体で現行のハザードマップの再検証を行っております。本市では現行の

ハザードマップの再検証の必要性はどうでしょうか。 

 （２）集中豪雨による排水溝、中小河川災害について 

集中豪雨による中小河川災害対策として護岸の改修や土砂浚渫が必要な河川はどの位あるで

しょうか。また、これまでに何河川の改修が行われたでしょうか。 

排水溝についてはどうでしょうか。 

 （３）河川の「流域治水」について 

行政が担う河川の災害防止整備だけでなく、川幅が狭くふだんは流量が少ない川沿いの除草

や樹木の伐採等の「流域治水」を行政だけでなく、地域住民や企業も関わり進めることがよ

り重要との検証がありますが、如何でしょうか。 

（４）線状降水帯発生時の避難行動について 

自治体が出す避難情報で、避難指示（警戒レベル４）までに避難を済ませることになってお

ります。避難行動をとる時間が少なく、予測の難しい線状降水帯による記録的短時間大雨や

ゲリラ豪雨による瞬時の増水から身を守る避難行動についての対応をどのように考えておら

れるでしょうか。 

（５）ＳＮＳによる虚偽情報の拡散による混乱とデマについて 

ＳＮＳによる虚偽情報の拡散を完全になくすことは不可能です。「ＳＮＳは正しい情報が流通

する場所ではないという認識をもつことが重要だ」という指摘があります。ＳＮＳによる虚

偽情報（デマ）による伝聞は人為的な２次災害となっております。  

虚偽情報の拡散による混乱とデマを未然に防止するためには、総合防災訓練の中に組み入れ

て取り組む必要があるとの指摘がありますが、如何でしょうか。 
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（６）登録（予備）消防団員の設立について  

人口減少に伴い消防団員数が減少し不足が生じております。更に、近年、会社勤めの団員が

多いことから日中消防活動にあたる人員が不足しています。災害では初期対応が人命救助に

大きく影響します。また、初期消火が類焼の防止につながります。 

①会社員で消防団に加入してない方が多くおります。市内外を問わずこのような方々及び会社に

協力を求め、市が窓口となり「○○消防団」を設けることはどうでしょうか。 

②また、南会津町が消防団ＯＢを中心とした「南会津町消防団先遣隊」を設立し、現役消防団を

サポートしておりますが、本市でも消防団の経験あるか方に協力を求め、一つのグループを設

けることはどうでしょうか。 

 

２．自腹を切る教職員について 

 （１）ある研究者らの調査によりますと、公立小中学校教職員の千人余りのうち、2022 年度中に

教材費、給食費肩代わり、部活の楽器購入等に「自腹」の経験ある教職員が７割以上を占め

ております。対応策を含め、この調査をどのように受け止められるでしょうか、お伺いしま

す。 

 

３．米不足（令和の米騒動）について 

 （１）全国の各店頭で米が買えない事態が発生しております。地域によっては８割が品切れを発生

しており、米の価格が高騰しております。本市の地域内での米不足の状況はどうでしょうか。 

 

４．白河市盛り土規制条例の適用について 

（１）本市の規制条例施行（本年６月１日）後に許可申請がなされた事業者はありますでしょうか。

また、現に着手した事業で施行期日後に適用された事業者はあるでしょうか。 

（２）公共事業及び事業者が行う開発行為で残土が出る場合、残土が適法に処理されることの確認

又は指導を行うことが必要との指摘がありますが、如何でしょうか。 
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令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１０ 高畠 裕 議員  ９月１１日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．ドクターカー導入について 

（１）ドクターカー導入の必要性について 

①ドクターカー導入のメリットについて、市民の生命を守るためにどのような効果が期待できる

のか、市長の考えを伺う。 

②近年、急病や事故の際に医療機関への搬送に時間がかかる事例が増えていると聞いているが、

その原因について市の見解を伺う。 

（２）ドクターカー導入の具体的な運用計画及び市民啓発について 

①ドクターカーについて、車両の所属、運用についてどのような体制で運用していくのが市には

有効か、具体的な計画について伺う。 

②那須医療圏域や郡山地域など基幹病院がある地域との広域的な相互連携について伺う。 

③ドクターカーの災害対応訓練や多数傷病事故訓練など、市民がサービスを適切に理解し、緊急

時にスムーズに利用できるような教育プログラムを実施するなど、ドクターカーの導入後、市

民への周知・啓発活動をどのように行っていくのか市の考えを伺う。 

 

２．市の人材確保と職員の定着について 

（１）早期退職の現状と原因について 

①本市における市職員の早期退職の現状について伺う。 

特に、過去 5 年間の退職者数やその内訳、退職時期の傾向、再就職先について 

②その主な原因について市の見解を伺う。 

（２）早期退職が市の行政運営に与える影響について 

①早期退職が市の組織運営や市民サービスに与える影響及び職員の士気に対してどのような影響

を及ぼしているか伺う。 

特に、人材不足や業務の停滞、知識や経験不足による課題などについて 

（３）職員の早期退職を防ぐための対応策について 

①早期退職を防ぐために、市としてどのような対応策を講じているのか、具体的な対応策につい

て伺う。 

②他の自治体や企業で実施されている効果的な取り組みを参考にした新たな対策を検討している

場合、その内容について伺う。 

（４）人材確保と職員の定着を図るための方策について 

①市職員の定着率を向上させるために、採用プロセスや研修制度の見直しを行っているか伺う。 

②市職員が長期的に働き続けるためのキャリア支援や、モチベーション向上を図るための施策に

ついて、どのような取り組みを進めているか伺う。 

（５）長期的な視点での組織運営と将来的な展望について 

①今後、少子高齢化や働き方改革の進展に伴う人材確保の課題に対して、市としてどのような戦

略を考えているか伺う。 
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３．水道水の安全について 

（１）本市におけるピーファスの現状について 

①本市におけるピーファスの現状について伺う。 

国に提出している令和３年度から今年度にかけての水質検査の実施の有無と、今後の実施予定

について 

（２）健康リスクと市民への影響について 

①ピーファスによる健康リスクについて、市はどのように考えているのか伺う。 

（３）市民への周知と情報提供について 

①ピーファス問題について、市民に対してどのような情報提供が行われているのか、市の広報活

動について伺う。 

（４）他の自治体や国との連携について 

①国の規制やガイドラインが更新された場合、市としてどのように対応する予定か、具体的な方

針について伺う。 

 



 10

令和６年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１１ 深谷 弘 議員  ９月１１日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．教職員の多忙化に関わって 

（１）学校給食費の公会計移行について 

  ①現行の学校給食費徴収はどのように行われているのか。 

   特に、第 3 子の無償化についてはどのように処理されているのか。 

  ②令和 2 年 6 月定例会一般質問で、教職員の多忙化解消のため、「学校給食費等の徴収に関する

公会計化等の推進について」及び「学校給食費徴収・管理に関するガイドライン」（令和元年 7

月 31 日文科省通知）を踏まえ、学校給食費の公会計移行についてすぐに実施するよう求めた。

教育長は「移行に向けての様々な課題解決のため、今後調査・研究してまいりたい」と答弁し

た。市教委はこれまでどのように調査・研究してきたのか。 

（２）学校給食費以外の学校徴収金（県費及び国費以外の経費で、学校教育活動上必要となる経費

として学校において児童生徒及び保護者から徴収する経費）Ü例えば修学旅行費等、教材/テ

スト費、学年費/学級費、部活動費、PTA 会費、同窓会費、生徒会費、後援会活動費等は、

どのように徴収されているか。 

 

２．財政運営について 

（１）過去 5 年間（令和元年～5 年）の収支状況（推移）。 

 ①令和元（2019）～5（2023）年度の歳入総額、歳出総額、歳入歳出差引額、翌年度へ繰り越

すべき財源、実質収支、単年度収支額 

 ②令和元（2019）～5（2023）年度の積立金、繰上償還金、積立金取崩、実質単年度収支額 

（２）財政運営における余裕財源である財調・減債・公共施設等整備基金の管理・運用について。

取崩・積立・残高はどのように推移したか。 

 ①令和元（2019）～5（2023）年度の財政調整基金の取崩額、積立額、現在額 

 ②令和元（2019）～5（2023）年度の減債基金の取崩額、積立額、現在額 

 ③令和元（2019）～5（2023）年度の公共施設等整備基金の取崩額、積立額、現在額 

（３）繰上償還の判断について 

 ①なぜ毎年度繰上償還が行われているのか。 

 ②繰上償還の判断をする基準、時期・タイミングはどのようなものか。 

 ③誰が繰上償還の判断をするのか。 

（４）会計課における資金繰り・運用について 

  ①定期預金の積み立て、解約の実際 

  ②借入金の借り入れ、返済の実際 

（５）地方交付税と臨時財政対策債について 

 ①地方交付税額はどのように決定されるのか。 

 ②臨時財政対策債はどのようなものか。どのように決定されるのか。 
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（６）財政運営のあり方について 

 ①財政健全化の位置づけ 

②安定した財政運営と余裕財源の確保、および市民要求の実現に応えることについてどう考える

のか。 

 


